まごころ



重点教育目標

自ら学び 心豊かに たくましく 生きる子どもの育成 八雲町立山越小学校



学校だより

第 1 2 号

令和3年2月27日発行

新しい教育に向けて

校 長 佐藤 淳

2月13日の深夜、福島県沖を震源とする大きな地震が起こりました。東日本大震災が10年の 節目を迎えようとする1か月前に再び大きな地震が発生し、心穏やかではなかったかと思います。 今回は、震源が陸地に近かったことで、津波が起きませんでしたが、建物の倒壊や停電、断水など

の被害があり、負傷した方も多数いらっしゃいました。冬場の地震の被害で一番問題なのが、停電です。寒い地方にとっては暖が取れなくなるので死活問題です。皆さんのご家庭では万が一の備えは大丈夫でしょうか。災害が起きた時の準備や行動についてもう一度ご家族で確認しておくことが大切です。



さて、来週から3月となります。コロナ禍であった令和2年度もあと18日(6年生は15日)の登校となりました。どの学年もほぼ学年の学習内容は終わりに近づき、あとは1年間のまとめをしていくだけとなっております。思えば6年生は、この2年間、最上級生として、行事、児童会活動、クラブ、清掃など多くの活動の場面で中心となり、下の学年に丁寧に教えたり、進んで手本を示したり、優しく遊んだりして山越小学校のリーダーとして活躍してきました。そんな頼りになる6年生たちがいなくなると思うと、寂しい気持ちでいっぱいです。

今年の卒業式は、感染防止対策のため、地域や来賓の方をお招きすることができない、いつもとは違う式となります。多くの方に卒業生の姿をお見せしたかったのですが、残念でなりません。少人数での卒業式となりますが、6年生のために可能な限り通常の卒業式にしてあげたいと思います。よびかけや歌は距離を空け、対策を万全にして行います。子ども達一人一人が、お互いに思い出を振り返りながら感謝の気持ちを伝え合い、心に残る卒業式にしていきます。

卒業式は、3月19日(金)10時00分より挙行いたします。保護者の皆様には、6年間の成長ぶりをご覧いただき、山越小学校を元気に巣立つ3人に励ましをいただければ幸いです。どうぞよろしくお願いいたします。

令和3年3月行事予定

	曜	学校行事等		曜	学校行事等
1	月	野田生中学校区小学校交流学習(5・6年)	17	水	卒業式総練習
2	火		18	木	
3	水		19	金	第 119 回卒業証書授与式
4	木	全校集会	20	土	【祝日】春分の日
5	金	児童会(後期反省)	21		ノーゲームデー
6	土		22	月	
7		ノーゲームデー	23	火	大掃除
8	月		24	水	修了式•離任式
9	火		25	木	春休み(~4/5)
10	水	移動図書	26	金	
11	木		27	土	
12	金		28	\Box	
13	土		29	月	
14			30	火	
15	月		31	水	
16	火				

後期保護者・児童アンケート結果

	質問項目		保護者			児童		
			後期		前期	後期		
1	毎日、楽しく学校に通っている。	3.9	3.8	\downarrow	4.0	4.0	\rightarrow	
2	自分から進んで宿題や家庭学習をしている。	3.0	2.4	\rightarrow	3.3	3.3	\rightarrow	
3	毎日, 学年に応じた時間 (10分×学年+10分), 学習をしている。	2.1	2.0	\downarrow				
4	自分がすることについて,よく考え,正しく判断して行動することができる。	2.8	2.3	→	3.4	3.1	↓	
5	思いやりをもって、周りの人と仲良く助け合うことができている。	3.4	3.2	\downarrow	3.8	3.3	↓	
6	自分から進んで自分の仕事や手伝いをしている。	2.7	2.8	1	3.1	3.1	\rightarrow	
7	どんなことでも途中であきらめたりせず、最後まで粘り強く取り組むことができる。	2.8	2.8	\rightarrow	3.6	3.6	1	
8	学習のきまりがきちんと身に付いている。	3.2	3.0	\rightarrow	3.0	3.3	1	
9	毎日読書(絵本や物語等の本)をしている。	1.9	2.1	1	2.9	2.9	\rightarrow	
10	学習したことを生かしながら、みんなの前で自信をもって発表することができている。	3.4	3.1	\downarrow	3.1	3.3	1	
11	ノーゲームデーの時に、いつもよりお子さんと話をする時間を多くしている。	2.9	2.7	→	2.9	3.0	1	
12	子ども一人一人のよさが生かされた、わかりやすい授業をしている。	3.4	3.3	\downarrow	3.9	3.9	\rightarrow	
13	児童の一人一人のよさを見取り、そのよさを発揮させる指導をしている。	3.7	3.6	\downarrow	3.8	3.3	1	
14	児童一人一人の体力や課題に応じた指導を行っている。	3.4	3.6	1	2.9	3.0	1	
15	自分で自分の身を守ることができるようにする安全教育指導ができている。	3.7	3.6	\rightarrow	3.8	3.4	→	
16	野田生中学校区コミュニティ・スクール委員会と連携しながら、地域と協働した取組を行っている。	3.9	3.5	\rightarrow				
17	中学校や他の小学校と協力し合いながら、小中9年間を見通した教育に取り組んでいる。	3.4	3.5	↑				
18	山越小学校のよさを生かした教育活動を行い、児童の興味関心を引き出している。	3.8	3.8	\rightarrow	3.9	3.5	↓	
19	学校は、よく話を聞いてくれて、相談しやすい。	3.6	3.9	1				
20	児童が楽しく学び、健やかに育つ教育環境になっている。	3.7	3.9	1				

※ 数値は、4段階で評価していただいたものを平均値にしたものです。

後期のアンケート結果が上記のようになりました。その中で色のついた項目が来年度に向けた指導課題となっています。今回の結果から子どもたちは、家庭学習はするけれど、自主的に学習できていないことと時間が短いことがわかりました。読書は、改善傾向にありますが、まだまだ十分ではありません。家庭学習と読書の量の改善にさらに取り組んでまいります。

12番からの学校の取組については、前期に続いて高い結果となっていますが、評価が下がっている項目もあります。特に、コミュニティ・スクールの取組については情報発信が足りなかったと反省しております。いただきましたご意見も参考にして、次年度も子どもたち一人一人のよさを生かしながら、「学校が楽しい」と思える学校づくりを地域の皆様とともに推進してまいります。

スキー遠足

2月5日(金)に全校によ るスキー遠足をグリーンと。 大沼スキー場で行いました。 今年は雪も多くゲレンディションはとても良がです。 スキー学習での成果で での子も発揮した。 とができました。 とびもご参加・ とびとがでもご参加 をごとがにも にありがとうご ました。

薬物乱用防止教室



性教育授業

2月18日(木)には、シルバーセンターの保健師さんに来校いただき、3・4年生に性教育の授業をしていただきました。男女の性の違いや二次性徴による体の変化について知り、今後の生活の中で気をつけていくことを学ぶことができました。

